



Se mantiene el diálogo, pero aún no hay un planteamiento: Velasco

—VÍCTOR GAMBOA,
ANTONIO LÓPEZ Y
LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
nacion@eluniversal.com.mx

Manuel Velasco, coordinador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Senado, aclaró que aunque se mantiene el diálogo aún no hay acuerdo con el gobierno sobre la reforma electoral.

Lo anterior, a pesar de que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dijo que ya existe un acuerdo y que en los próximos días enviará al Congreso la iniciativa de reforma electoral.

En entrevista, el legislador insistió en que su partido no comparte algunos planteamientos, en particular el cambio en el método para elegir a los legisladores de representación proporcional, pues esto podría generar sobrerepresentación y afectación en los equilibrios democráticos.

Advirtió que un replanteamiento de la forma de elegir a los legisladores plurinominales sin cuidado técnico podría romper la cláusula de sobrerepresentación que actualmente limita el número de escaños y curules que puede acumular un partido.



Manuel Velasco, coordinador del Verde Ecologista en el Senado, aclaró que todavía no hay acuerdo con el gobierno sobre la reforma electoral.

"Nosotros también estamos abiertos a discutir un replanteamiento, pero hay que cuidarlo. Si no se hace con cuidado se puede romper la cláusula de sobrerepresentación. Ese es un tema que les importa a todos los mexicanos, no a un partido en particular", dijo.

El senador explicó que bajo algunos esquemas propuestos podría darse el caso de que en un estado los candidatos más votados accedan automáticamente a las

curules y escaños plurinominales, lo que, al combinarse con los resultados de mayoría relativa, alteraría los equilibrios del Congreso.

"Se deben cuidar los equilibrios. No estamos cerrados a discutir, pero si queremos una reforma de avanzada que no genere distorsiones en la representación", enfatizó.

Subrayó que si bien su partido mantiene un diálogo abierto con el gobierno federal no hay una iniciativa de reforma electoral definida.

**MANUEL VELASCO COELLO**

Coordinador del PVEM en el Senado

"No estamos cerrados a discutir, pero sí queremos una reforma de avanzada que no genere distorsiones en la representación"

"No nos cerramos a nada, pero queremos que todas las voces sean escuchadas y que el resultado sea una reforma que fortalezca la democracia, no que la debilite"

"Lo hemos declarado con claridad: estamos abiertos al diálogo y al análisis de una reforma que sea en beneficio de los mexicanos y de la democracia, pero en muchos puntos no coincidimos", expresó.

Velasco Coello detalló que el PVEM ha sostenido reuniones

tanto con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y con el presidente de la Comisión de la Reforma Electoral, Pablo Gómez.

"En ese diálogo hicimos muchas observaciones. Hay temas que se plantearon en los que no coincidimos, por eso seguimos en un proceso de diálogo, no de negociación", puntualizó.

Sobre la postura del gobierno de que el cambio en los plurinominales busca impedir que los dirigentes de los partidos se "autoelijan" en las listas, reconoció que una mayor participación ciudadana es deseable, pero advirtió que también debe respetarse la soberanía de los partidos para organizarse internamente, por lo que insistió en que el debate debe darse sin posiciones de "todo o nada".

"No nos cerramos a nada, pero queremos que todas las voces sean escuchadas y que el resultado sea una reforma que fortalezca la democracia, no que la debilite", indicó.

Por su parte, la senadora del Partido del Trabajo (PT) Geovanna Bañuelos, afirmó que la reforma electoral impulsada por el gobierno federal aún se encuentra en una etapa de construcción, por lo que evitó fijar una postura. ●